



GOBIERNO TERRITORIAL AUTÓNOMO
DE LA NACIÓN WAMPIS

PRONUNCIAMIENTO DEL GOBIERNO TERRITORIAL AUTÓNOMO DE LA NACIÓN WAMPÍS SOBRE LA ENTREGA DE DIEZ MIL CARTUCHOS A LA PNP PARA INVESTIGACIÓN CONFORME A LA LEY

El Gobierno Territorial Autónomo de la Nación Wampis (GTANW) es un gobierno autónomo y originario del pueblo indígena Wampis, cuya política fundamental es la defensa del territorio para garantizar una vida plena, *Tarimat Pujut*, en armonía con la naturaleza. En este marco, en febrero de 2024 se creó el **Sistema de Vigilancia y Monitoreo Socioambiental Charip**, con el propósito de fortalecer el control y vigilancia territorial.

En el ejercicio de estas funciones, el jueves 20 de marzo de 2025, en horas de la tarde, los Charip realizaron una intervención de una pequeña embarcación que se dirigía hacia la frontera con Ecuador. Tras la inspección, se encontraron **diez cajas cuidadosamente embaladas** (43 cm x 32 cm x 22 cm) que, al abrir a una de ellas, se confirmó que contenían cartuchos calibre 16.

Ante este hallazgo, el GTANW informó inmediatamente a la Fiscalía para que se inicien las investigaciones correspondientes. En coordinación con el área pertinente del GTANW, la Fiscalía y la Policía Nacional del Perú (PNP), el jueves 27 de marzo de 2025 se procedió a la **entrega formal de las diez cajas**, que en su conjunto contienen **diez mil cartuchos**, con el objetivo de que se realicen las diligencias necesarias para esclarecer este hecho.

En ese contexto, el GTANW **reafirma su compromiso con el trabajo coordinado con el Estado** peruano en la defensa del territorio y espera que las autoridades competentes actúen con **transparencia, seriedad y responsabilidad**, garantizando una investigación rigurosa que permita **identificar a los responsables y sancionarlos con el peso de la ley**.

Asimismo, destacamos el **trabajo invaluable de los Charip**, quienes, en defensa del territorio, **actúan diariamente de manera voluntaria**. En este sentido, instamos al Estado a **cumplir su compromiso de otorgar el reconocimiento formal a sus labores, asegurando que dicho reconocimiento no implique injerencia alguna en su autonomía y funciones**. Los Charip han demostrado ser actores clave en la protección del territorio ancestral y deben continuar ejerciendo su labor sin interferencias externas.

El GTANW **se mantendrá vigilante** del desarrollo de las investigaciones y exige un proceso **ágil y riguroso**, acorde con la gravedad de los hechos.

¡El Gobierno Territorial Autónomo de la Nación Wampis defenderá siempre su territorio, no solo como un espacio físico, sino como el fundamento mismo de su existencia!

Soledad, 27 de marzo de 2025

Teófilo Kukush Pati
Pamuk (presidente) del Gobierno Territorial Autónomo de la Nación Wampis